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Ele

O torcedor santista vive a 
expectativa de contar com 
o retorno do maior ídolo 
do clube desde a era Pelé. 
Craque deve assinar con-
trato com o Alvinegro até 
o final desta semana 

ECONOMIA

A Cofco Internacional 
anuncia investimento de 
R$ 1,2 bilhão em trans-
porte ferroviário no Porto. 

Recursos serão destinados 
de vagões e locomotivas para 
trazer grãos e açúcar para 
Porto de Santos.
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Carnaval 
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corte neste 
sábado
Rei Momo, Rainha e 
Princesa serão conhecidos 
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assinar com 
o Peixe
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A
Ele está 
voltando
notícia da rescisão do craque Neymar com 

o Al-Hilal da Arábia Saudita agitou a noite 

dos torcedores do Santos Futebol Clube. 

O sonho alvinegro está cada vez mais vivo 

para essa torcida apaixonada que sofreu 

muito nos últimos anos. Ainda mais com 

o primeiro rebaixamento da história deste 

clube tão glorioso. Agora em questão de 

dias a simples possibilidade do retorno do 

principal jogador revelado pelo clube, após 

a Era Pelé, mudou o ânimo de santistas 

que estão esfregando as mãos esperando 

pela volta do ídolo. Se a contratação se 

confirmar a expectativa é a melhor possível. 

Afinal como não imaginar o time santista 

disputando títulos com um reforço dessa 

qualidade. Neymar é o único craque em 

atividade entre os futebolistas brasileiros. 

Ele tem uma habilidade alcançada por 

poucos, e em condições físicas razoáveis, 

pode desequilibrar qualquer confronto 

entre os times que atuam por aqui. Neste 

momento de reconstrução do Santos a volta 

de Neymar é um alívio para várias gerações 

de torcedores que amargaram ameaças de 

rebaixamento até no Campeonato Paulista. 

O ídolo também sabe que essa possibilidade 

só vai fazer bem para ele, que é amado por 

aqui, e vai ter chances de entrar em forma para 

chegar bem na próxima Copa do Mundo.  A 

notícia também é boa para o técnico Dorival 

Júnior, da Seleção brasileira. Com Neymar 

vestindo a camisa do Brasil o nosso treinador vai 

poder contar com uma equipe muito mais forte 

e criativa. Neymar tem tudo para ser o craque 

decisivo em competições internacionais. No 

último Mundial ele já foi decisivo. Agora, 

com a vontade que ele vai entrar em campo, 

o Santos Futebol Clube e a Seleção brasileira 

vão voltar a sonhar novamente.

Em campo ou fora dele Neymar vai acender 

a chama da esperança para o torcedor santista, 

que vive imaginando disputar e vencer jogos 

com outros times. Nesse clima o torcedor 

santista só está contando os minutos para ele 

chegar novamente.

EXPEDIENTE CHARGE

NÚMEROS DO NEYMAR NO SANTOS
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Sindicato confirma greve; 
Guarujá fica sem ônibus 

Diante de uma guerra de 
liminares (decisões provisó-
rias), 380 motoristas da em-
presa City Transporte Urba-
no Intermodal, que atua no 
transporte público em Gua-
rujá, prometeram entrar em 
greve à meia de noite desta 
terça-feira (28). Enquanto a 
empresa ajuizou uma ação 
de dissídio coletivo de gre-
ve no Tribunal Regional do 
Trabalho (TRT), postulando 
a manutenção do serviço 
público de transporte cole-
tivo e obteve liminar deter-
minando 80% dos ônibus 
em atividade nos horários 
de pico e 60% no período 
normal ou intermediário, a 
Prefeitura informou que há 
em vigor uma tutela cautelar 
que obriga a City a manter 
a prestação de serviços sem 
interrupções, sejam parciais 
ou integrais, sob pena de 
multa diária de R$ 500 mil. 
Já o Sindicato dos Trabalha-
dores em Transportes Rodo-
viários de Santos e Região 
confirmou a greve.

Questionado sobre o 
impasse das duas decisões 
da Justiça, Marcelo Pepe, 

Em meio a guerra de liminares, transporte público será paralisado

• PONTO FINAL •

GLAUCO BRAGA  
glauco.braga@jornaldaorla.com.brl

PREFEITURA TEM  

TUTELA CAUTELAR 

QUE OBRIGA A CITY A 

MANTER A PRESTAÇÃO 

DE SERVIÇOS SEM 

INTERRUPÇÕES, SEJAM 

PARCIAIS OU INTEGRAIS, 

SOB PENA DE MULTA 

DIÁRIA DE R$ 500 MIL. 

diretor da City, disse: “Eu 
respondo pela empresa, não 
respondo pela Prefeitura». 
Pepe, que foi candidato a 
prefeito de Guarujá nas elei-
ções de 2024 e prometia ta-
rifa zero nos ônibus caso fos-
se eleito, evitou comentar 
sobre o impasse. “A greve foi 
determinada pelo sindicato 
e estamos buscando todas as 
alternativas para atender da 
melhor forma a população”, 
declarou o empresário.

A Prefeitura de Guarujá 

enviou nota à Redação infor-
mando que a tutela cautelar 
antecedente foi concedida 
pelo juiz da Vara da Fazen-
da Pública de Guarujá, na 
última segunda-feira (20) e 
obriga a City Transporte Ur-
bano Intermodal a manter a 
prestação de serviços sem 
interrupções.

Vale-alimentação
Betinho Simões, vice-

-presidente do Sindicato dos 
Rodoviários, revelou que 

os trabalhadores já recebe-
ram o vale-alimentação. O 
movimento, decretado em 
assembleia no dia 23 de ja-
neiro vai acontecer, pois a 
City não quitou a metade 
do adiantamento salarial de 
40%, que deveria ter sido 
pago integralmente na últi-
ma quarta-feira, dia 22.

A City possui aproxima-
damente 800 empregados, 
sendo os motoristas em tor-
no de 380. Os demais são de 
fiscalização, manutenção e 

FREEPIK

administrativo. O número 
médio de passageiros por 
dia útil é de 75 mil, caindo 
para 45 mil no fim de sema-
na. São 150 carros articu-
lados, elétricos, convencio-
nais e micros.

A empresa opera 40 li-
nhas, entre as diurnas, no-
turnas, duas gratuitas e uma 
entre a estação rodoviária e 
o hipermercado Assaí. 

Audiência
Na reunião entre empre-

sa e Sindicato, no TRT, o re-
presentante dos rodoviários 
reclamou que os atrasos sa-
lariais têm sido constantes e 
foi marcada uma audiência 
presencial de conciliação, 
com presença da Prefeitura, 
na quarta-feira, dia 29. A em-
presa alega não ter recebido 
R$ 50 milhões de subsídios 
da Prefeitura, referente ao 
exercício de 2024. A Admi-
nistração Municipal reco-
nhece o atraso, mas questio-
na os valores.

LEIA A 
MATÉRIA 
COMPLETA 
NO SITE

Ano Novo, turistas, 
praias lotadas, calor e o 
velho problema: falta d' 
água em Mongaguá. A si-
tuação vem se arrastando 
desde o final de dezembro. 
Moradores do Vera Cruz, 
Itaguaí, Agenor de Cam-
pos, Jardim Leonor, Vila At-
lântica, Vila Seabra, Jardim 
Guanabara, Santa Eugênia, 
Itaóca e Jardim Praia Gran-
de denunciaram o proble-
ma ao Jornal da Orlas.

A aposentada Carmen 
Aparecida Monteiro Desol-
di disse que está com "fio 
de água" mas torneiras de 
casa, no bairro Pedreira. 
"Na minha casa, tem um 
fiozinho de água, mas min-
ha filha, que mora na casa 
em cima da minha, está sem 
água há três dias. Depois da 
chuva de domingo, a situ-

ação piorou. Todo verão é a 
mesma coisa". Por volta das 
15 horas, a água voltou na 
casa de Carmen. 

A comerciante Aline de 
Fátima Pizorno afirmou 
que, no bairro Vera Cruz, o 
problema se arrasta desde 
26 de dezembro de 2024. 
"Ontem (domingo), depo-
is da chuva, reduziu ainda 
mais a água, que estava 
pouca", afirmou.

A cabeleireira Maria 
Sandra Xavier apontou que 
estava sem água desde sá-
bado. "A água voltou muito 
pouco hoje (ontem). Está 
marrom e com cheiro de 
esgoto. Não dá para beber. 
Só serve para descarga no 
banheiro e tomar banho. 
No Natal, ficamos seis dias 
sem água. Qualquer chuva 
e ficam sem nada em casa. 

Falta d' água atinge Mongaguá e moradores reclamam

Essa situação é horrível", de-
clarou a moradora do Jardim 
Praia Grande.

Ivanilda de Souza Santos, 
operadora de caixa, ficou 

sem água no domingo e só 
voltou perto das 14 horas 
desta segunda-feira. "Está 
muito fraquinha, sem força 
para encher a caixa. Fica-

mos sem água no Natal. A 
Sabesp não avisa nem noti-
fica ninguém quando isso vai 
acontecer. Acordamos pela 
manhã e as torneiras estão 
secas e (a água) volta depo-
is de seis horas", lembrou a 
moradora do Jardim Leonor.

Sabesp
A Sabesp informou que as 
fortes chuvas de domingo 
(26) afetaram o sistema de 
captação de água utilizado 
para o abastecimento de Mon-
gaguá. As equipes realizaram 
manobras para manter a distri-
buição. De acordo com a emp-
resa, o abastecimento está em 
recuperação. A Sabesp lembra 
da importância dos imóveis 
possuírem caixa-d’água dimen-
sionada para pelo menos 24 
horas de consumo.

Torneiras secas viraram rotina para os moradores neste verão

Mesmo com decisões judiciais contrárias, veículos não devem sair das garagens na cidade

DIVULGAÇÃO
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Pátio de caminhões: APS e Prefeitura 
de Cubatão sinalizam "trégua" 

Uma luz começa a surgir em 
meio à polêmica que envolve 
a construção de um pátio re-
gulador para caminhões no 
espaço conhecido como Ilha 
do Tatu, altura do Viaduto 
Mário Covas, em Cubatão. 
A Autoridade Portuária de 
Santos (APS) está disposta a 
abrir diálogo com o prefeito 
César Nascimento (PSD) a 
respeito do projeto. O che-
fe do Executivo, por sua vez, 
deixou as portas abertas 
para essa conversa.

O impasse teve início no 
dia 17, quando o Diário Ofi-
cial da União publicou o con-
trato de cessão entre a APS 
e a Condilog Operações SPE 
Ltda, para a construção do 
pátio regulador para cami-
nhões na Ilha do Tatu. Válido 
por 35 anos, o acordo previa 
a finalização das obras até 
2028 e a área teria capacida-
de para 500 veículos, com in-
vestimento de R$ 3 bilhões. 
A área, pertencente à União, 
tem mais de 400 mil m².

Imediatamente, a Pre-
feitura divulgou uma carta 
aberta na qual mostrava-se 
veementemente contrária 
ao projeto. Dentre os argu-
mentos estava a falta de diá-
logo entre as partes envolvi-
das. No documento, a Prefei-
tura mostrou-se favorável à 
nova poligonal do Porto de 
Santos, porém demonstrou 
preocupação com a obra, 
por tratar-se de uma área 
de preservação ambiental. 
Além disso, o Plano Diretor 
não permite tal atividade 
na área em questão. Por 
fim, a nota citava os trans-
tornos que a presença de 
centenas de caminhões pode-
ria causar nos bairros do en-
torno do pátio. Em sessão ex-
traordinária realizada no dia 
24, a Câmara dos vereadores 
ratificou o posicionamento 
do prefeito. 

Paralelamente, um movi-
mento liderado pelas asso-
ciações de moradores dos 
bairros do entorno começou 
a ganha força. Com o nome 
“Cubatão vai pagar o pato?”, 
a ação abriu um abaixo-assi-
nado que soma mais de 200 

Rejeição a projeto atinge poder público e setores da sociedade civil; abaixo-assinado reúne 
mais de 200 adesões e alternativas começam a ser estudadas

• SOLUÇÃO À VISTA? •

PAULO ROGÉRIO                     
paulo.rogerio@jornaldaorla.com.br

Com mais de 400 mil metros quadrados, área requisitada fica no entroncamento da Rodovia dos Imigrantes com a Interligação

“É inaceitável que a cidade 
que já foi conhecida como 
Vale da Morte e com 
muita luta conseguiu se 
tornar Símbolo Mundial de 
Recuperação Ambiental 
tenha sua área de 
preservação ambiental 
destruída por uma decisão 
arbitrária”.

PAULA RAVANELLI, 
ADVOGADA

adesões. De acordo com a 
advogada Paula Ravanelli, 
participante do movimento, 
foram entregues represen-
tações ao Ministério Público 
Estadual, ao Ministério Pú-
blico Federal, além do agen-
damento de uma reunião 
com a Superintendência do 
Patrimônio da União (SPU).

“É inaceitável que a ci-
dade que já foi conheci-
da como Vale da Morte e 
com muita luta conseguiu 
se tornar Símbolo Mun-
dial de Recuperação Am-
biental tenha sua área de 
preservação ambiental 
destruída por uma decisão 
arbitrária”.

A assessoria da APS in-
formou que o pátio é de 

interesse da infraestrutu-
ra brasileira e das cidades 
conectadas com o Porto. O 
órgão compreende a posi-
ção firmada pelo prefeito e 
irá apresentar o projeto na 
íntegra, para estabelecer um 
canal permanente de con-
versação.

A assessoria do prefeito 
César Nascimento informou 
que o chefe do Executivo 
está aberto ao diálogo com a 
APS e aguarda somente uma 
sinalização do órgão. Outras 
áreas podem ser objetos de 
estudo para a implantação 
do pátio. 

O Jornal da orla entrou 
em contato com a Condilog 
Operações, mas não obte-
ve resposta. 

DIVULGAÇÃO

500
VEÍCULOS PODEM 
OPERAR NO PÁTIO 
DESIGNADO PELA 

AUTORIDADE 
PORTUÁRIA
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SAMBA NO OUTEIRO

A Prefeitura Municipal e a Liga Santos vão discutir nos próxi-

mos dias se haverá - pela primeira vez - a venda de ingressos 

online para o Desfile das Escolas de Samba. Desejo antigo dos 

sambistas e do público, se concretizado deve garantir mais 

acessibilidade e conforto para quem está se programando 

para conferir o espetáculo de perto. 

• DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA •

ISABELA CARRARI / PMS

LIGA E PREFEITURA 
VÃO DECIDIR SE HAVERÁ 
VENDA ONLINE DE 
INGRESSOS EM 2025

Neste sábado (1/2) a cidade de Santos conhecerá seu Rei Momo, Rainha e Princesa para 

o Carnaval 2025. O concurso será realizado no Outeiro de Santa Catarina, a partir das 15h, 

com entrada gratuita. Dez candidatos estarão na disputa, que contará com apresentações de 

músicos da região e participação especial do sambista Toninho Geraes. CORTE FORMADA 

 

Os três escolhidos vão se juntar ao Cidadão Samba Edinho Ferreira, da Real Mocidade San-

tista, e à Cidadã Samba Márcia Oliveira, da X-9, para formar a Corte Carnavalesca de Santos 

deste ano. A dupla foi eleita no último mês de dezembro, em evento realizado pelo Conse-

lho do Samba.

NOVOS 
EMBAIXADORES

Quem também receberá novas faixas no próximo sábado é a dupla de 

novos Embaixadores do Samba, Marcos De Brito e Tereza Cristina, que 

cumpriram seus mandatos de Cidadão e Cidadã Samba em 2024.

CAMAROTE 
DA LIGA

Restam poucos ingressos para o Camarote da Liga na Passarela do Sam-

ba Dráuzio da Cruz. A entidade ampliou sua parceria com a Amstel e este 

ano vai oferecer neste espaço exclusivo, entre outros atrativos, open bar de 

cerveja, buffet e shows musicais nos intervalos do desfile. Quem ainda qui-

ser reservar seu lugar pode acessar as redes da Liga Santos (@ligasantosli-

cess) VENDA ONLINE

QUARTO 
JURADO
E a disputa na pista este ano promete ser tão acirrada como 

no ano passado, quando a Unidos dos Morros garantiu seu 

tricampeonato somente nos critérios de desempate. Prin-

cipal inovação do julgamento em 2024, a colocação de uma 

quarta cabine de jurados, no trecho final do desfile, foi apro-

vada e será mantida.•
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MARCO SANTANA
marco.santana@jornaldaorla.com.br

Telma de Souza será 
presidente de honra de 
instituto com seu nome

Uma das principais li-

deranças do PT na região, 

Telma de Souza será a pre-

sidente de honra do insti-

tuto que levará o seu nome. 

O lançamento da en-

tidade acontece hoje, às 

18h30, no Sesc Santos (rua 

Conselheiro Ribas, 136, 

Aparecida).

Ex-prefeita de Santos, 

ex-deputada federal, ex-

-deputada estadual e ex-

-vereadora santista, ela vai 

estar à frente da entidade, 

cujo objetivo principal e re-

alizar estudos que ajudem 

a definir políticas públicas. 

“Há a necessidade de 

um centro de promoção e 

análises sobre políticas pú-

blicas na Baixada Santista, 

capaz de estimular a inte-

gração dos serviços ofere-

cidos pelos municípios e 

apontar soluções para os 

problemas e os atuais de-

safios regionais. O novo 

instituto, atualizado com 

mais objetivos, vai garantir 

o debate de políticas públi-

cas que podem ser adota-

das em vários setores, para 

o benefício da população”, 

explica Telma.

Na prática, o Instituto 

Objetivo da 
entidade 
é debater 
políticas 
públicas e 
defender ações 
de governos 
petistas 

• VIDA APÓS O MANDATO •

Telma de Souza representa 

o rebatismo do Instituto de 

Políticas Públicas para o De-

senvolvimento da Baixada 

Santista (IBS), que foi criado 

em 2007 e teve como funda-

dores personalidades como 

o maestro Gilberto Mendes 

e Irmã Dolores. 

“Nossa entidade é su-

prapartidária, preservando, 

claro, a nossa visão social e 

democrática. Os riscos à De-

mocracia estão aí e precisa-

mos seguir atentos e vigilan-

tes”, explica.

Telma destaca que o ins-

tituto pretende aprofundar 

debates sobre a tarifa zero, 

ações de combate à desigual-

dade social e o atendimento 

à população em situação de 

rua, três propostas defendi-

das por ela na disputa pela 

Prefeitura de Santos, no ano 

passado, eleição em que ela 

ficou em terceiro lugar, com 

31.423 votos.

Segundo ela, o Instituto 

Telma de Souza também 

vai se aprofundar em temas 

como saúde, educação, cul-

tura, combate à desigualda-

de social e integração porto-

-cidade, além de defender as 

políticas públicas criadas na 

sua gestão como prefeita de 

Santos (1989-1992) e de seu 

sucessor, David Capistrano 

Filho (1993-1996). 

DIVULGAÇÃO

Ex-prefeita vai comandar entidade  que será lançada hoje, no Sesc

CÓDIGO DE 
POSTURAS ARCAICO
O Sinhores, entidade que 

reúne os donos de hotéis, ba-

res e restaurantes de Santos, 

quer participar das discus-

sões para atualizar o Código 

de Posturas de Santos. O pre-

sidente do sindicato, Arthur 

Veloso, o considera arcaico, 

ultrapassado e prejudicial 

aos comerciantes. “Somos 

o grupo com maior número 

de estabelecimentos comer-

ciais da cidade. Queremos 

contribuir positivamente 

com informações sobre a 

realidade que o comércio 

santista vem enfrentando”.

JURÁSSICO
Legislação criada em 1967, 

o Código de Posturas de San-

tos é composto por 640 arti-

gos que disciplinam as mais 

diversas situações. Por exem-

plo: a proibição de acampar 

na praia. Sofreu ajustes pon-

tuais ao longo dos anos, mas 

ainda tem expressões como 

“leito carroçável” para desig-

nar as vias por onde os veí-

culos trafegam. 

AI, QUE SUSTO!
Na solenidade no monu-

mento de Braz Cubas, no do-

mingo (26), o presidente da 

Cohab santista, Maurício Pra-

do, se surpreendeu quando o 

cerimonial do evento se equi-

vocou e o anunciou como pre-

sidente da Prodesan. “Poxa! 

Trocaram meu emprego e 

nem me avisaram…”

VAI QUE...
Outros integrantes do pri-

meiro escalão do governo 

municipal também ficaram 

surpresos quando a confu-

são foi feita, devido ao sus-

pense criado no final do ano 

passado em relação à forma-

ção da equipe do segundo 

mandato de Rogério Santos.

BANHEIRO QUÍMICO
Ao comentar a proposta 

de um pátio de caminhões 

na Ilha Tatu, o vereador Gui-

lherme Amaral (PSD) diz 

que Cubatão tem servido 

de “banheiro químico” para 

a região metropolitana e a 

proposta  coloca a cidade 

na “rota do regresso”. Para 

ele, enquanto o Valongo, em 

Santos, ganha área de entre-

tenimento, Cubatão é esco-

lhida para abrigar pátio de 

caminhões. O parlamentar 

sugeriu uma comissão espe-

cial da Câmara para discutir 

a proposta com a Autorida-

de Portuária.

SEGURANÇA
NO CENTRO
A Sociedade de Melho-

ramentos Viva Centro quer 

criar um movimento para 

garantir mais segurança na 

região central de Santos. A 

pauta será apresentada na 

primeira reunião do Con-

seg da cidade,  hoje, dia 28, 

às 19h30, no auditório da 

Etec/Fatec (r. Senador Feijó, 

340/350).

FÓRUM SOCIAL 
DA BAIXADA
O Fórum Social da Bai-

xada Santista começa a dis-

cutir estratégias para levar 

aos prefeitos e vereadores 

da região propostas de po-

líticas públicas discutidas 

pelas diversas entidades ci-

vis e movimentos sociai que 

integram o coletivo. Uma 

das ideias é pauta é estar 

mais presente junto ao Con-

selho de Desenvolvimento 

(Condesb). A avaliação é a 

de que as câmaras temáticas 

do conselho são importan-

te espaço institucional que 

precisa ser disputado pela 

sociedade civil.

NUNCA ANTES...
Pela primeira vez, a Câ-

mara de Praia Grande terá 

uma mulher como líder do 

governo: a vereadora Renata 

Zabeu (PSD) diz que será a 

voz do Executivo e pretende 

continuar trabalhando em 

políticas voltadas à saúde 

da mulher, aos portadores 

da síndrome de Down e aos 

animais de estimação.

GUILHERME AMARAL

VEREADOR DE 
CUBATÃO

Outros institutos 

foram criados com 

o intuito de preser-

var o legado político 

de personalidades 

que deixaram a 

vida pública. Entre 

eles, destacam-se os 

institutos Teotônio 

Villela, Ulysses 

Guimarães, Fernando 

Henrique Cardoso e 

Lula. 

A criação dessas enti-

dades normalmente 

estão associadas 

à criação do cargo 

de presidente de 

honra, uma maneira 

de remunerar estes 

políticos e ajudá-los 

financeiramente 

depois que se apo-

sentam das disputas 

eleitorais.

Ajuda financeira 
para políticos 
aposentados

JORNAL DA ORLA
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marco.santana@jornaldaorla.com.br
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A eleição para prefeito de 

Mongaguá ainda não acabou. 

O candidato mais votado, 

Paulo Wiazowski (PP), que 

teve 42,47% dos votos, não 

tomou posse. Quem assumiu 

o cargo provisoriamente foi 

o presidente da Câmara, 

Luiz Berbiz de Oliveira, o 

Tubarão, mas a tendência 

é que os eleitores da cidade 

sejam convocados para uma 

nova eleição.

A bagunça começou por 

conta de uma articulação 

dos vereadores da legis

latura anterior para tirar 

Wiazowski da disputa. 

Havia um parecer do 

Tribunal de Contas do 

Estado (TCE) recomendan

do a rejeição das contas de 

2012, o último mandato de 

Paulinho como prefeito de 

Mongaguá. A questão é que 

os vereadores guardaram o 

relatório do TCE na gaveta 

durante mais de uma década 

e só o colocaram em votação 

em dezembro de 2023. 

Neste intervalo, em de 

zem bro de 2020, a Câmara 

aprovou, em uma única ses

são, as contas dos quatro 

anos (20132016) de gestão de 

Arthur Parada Prócida como 

prefeito de Mongaguá. 

Ou seja, “furaram a fila” 

para aprovar as contas de 

Prócida e deixaram as de 

Paulinho na geladeira.

Às vésperas da eleição de 

6 de outubro de 2024, o dia 
que não acabou em Mongaguá

Caso não 
tenha êxito 
no TSE, Paulo 
Wiazowski 
pretende 
lançar a esposa 
na nova eleição

DIVULGAÇÃO

• TAPETÃO ELEITORAL •

Rosana Valle elogia "liderança e pragmatismo" deTarcísio

Deputada demonstra preocupação com 
acessos da terceira pista da Imigrantes

XXXXXXXXXXXXXXXXXX
XXXXXXXXXXXXXXXXXX
XXXXXXXXXXXXXXXXXX
XXXXXXXXXXXXXXXXXX

XXXXXXXXXX

2024, a coligação adversária  

Mongaguá Sempre em Frente 

entrou com uma ação na 

Justiça Eleitoral para impedir 

a candidatura de Wiazowski. 

A decisão saiu em 9 de setem

bro de 2024: o juiz eleitoral de 

Itanhaém, Paulo Alexandre 

Rodrigues Coutinho, da 189ª 

Zona Eleitoral, indeferiu o 

registro de Paulinho, basea

do na decisão da Câmara de 

Mongaguá.

O exprefeito recorreu ao  

Tribunal Regional Eleitoral 

(TRE) e, no dia 4 de novem

bro, cinco desembargadores 

reverteram a decisão de pri

meira instância, por conside

rarem que não houve impro

bidade administrativa ou 

prejuízo aos cofres públicos, 

e sim erros administrativos.

A coligação rival entrou 

com recurso no  Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE) e, em 

6 de dezembro, o ministro 

André Mendonça, reformou 

a decisão do TRESP e indefi

riu o registro de candidatura 

de Paulinho.

O episódio mais recente 

desta série de fazer inveja 

a uma produção da Netflix 

é o recurso de Paulinho no 

próprio TSE, que deve ser 

apreciado de forma cole

giada (não só por um, mas 

vários ministros da Corte 

Suprema), assim que o 

Poder Judiciário voltar de 

férias. 

A expectativa é que a 

decisão seja anunciada após 

10 de fevereiro. Reserve seu 

balde de pipoca.

RODRIGO SILVA

Confiante na “liderança 

e pragmatismo” do gover

nador Tarcísio de Freitas 

(Republicanos) para realizar 

a terceira pista da rodovia 

dos Imigrantes, a deputada 

federal Rosana Valle (PL) 

afirma estar acompanhando 

de perto as definições sobre 

o projeto, atenta às questões 

de logística e mobilidade. 

Para a parlamentar, é pre

ciso garantir que os proble

mas com gargalos no tráfego 

sejam solucionados, e não 

piorados.

DA REDAÇÃO
“Precisamos garantir que a 

fluidez aconteça nos acessos. 

A obra é uma reivindicação 

da Baixada Santista, mas não 

pode acontecer o que muitas 

vezes acontece, nas operações 

de descida, de a região ficar 

isolada”, afirma.

De acordo com a deputa

da, esta semana, represen

tantes dos governos federal 

e estadual devem se reunir 

para dar continuidade à 

definição do cronograma. “É 

uma obra grandiosa, deman

da investimentos que ainda 

estão se aglutinando. Não é 

uma empresa sozinha que 

vai fazer e é difícil”, diz.

Ao elogiar a maneira 

como o Estado vem con

duzindo o assunto, Rosana 

Valle aproveita para alfine

tar os adversários tucanos. 

“Já deveria ter acontecido 

(a obra) nos governos do 

PSDB. O governador Tarcísio 

está correndo atrás do pre

juízo que a Baixada sofre. 

Precisamos pensar bem e 

estruturar bem os acessos, 

para que a região não seja 

prejudicada”, declara.

“Confio na liderança e no 

pragmatismo dele. Esta é a 

principal obra de logística e 

mobilidade, não só da Baixada 

Santista, mas do Brasil.” 

MARCO SANTANA 
marco.santana@jornaldaorla.com.br

Paralelamente à briga jurí

dica, acontece uma disputa 

política que deve resultar na 

vitória de Paulo Wiazowski. 

Caso a decisão do TSE seja 

desfavorável a ele, Paulinho 

já articula a candidatura de 

sua esposa, Cristina, para 

disputar a nova eleição para 

a Prefeitura de Mongaguá.

Para isso, ele vem cons

truindo um amplo arco de 

alianças, que inclui até anti

gos adversários, como Rafael 

Redó (Republicanos), que é 

muito associado ao prefei

to anterior, Márcio Melo 

Gomes, o Márcio Cabeça.

Paulinho vem demons

trando força política em uma 

espécie de précampanha. Na 

semana passado, por exem

plo, reuniu mais de 40 políti

cos, incluindo vereadores de 

vários partidos, em um almoço 

no restaurante Recanto Bem 

Brasil. “Apoio não se recusa”, 

diz Paulinho. “Minha mulher 

terá mais votos do que eu tive”, 

assegura.

Internet- Ontem, começou 

a circular nas redes sociais 

um banner convocando 

apoiadores de Paulinho para 

uma manifestação no dia 

7. Com o título "Mongaguá 

Esperança", sugere o uso de 

camiseta verde. 

• GARGALO LOGÍSTICO •

Ex-prefeito constrói ampla aliança
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Prefeitura de Mongaguá renova, por mais cinco 
anos, convênio com o PAT

O prefeito de Monga-

guá, Luiz Berbiz de Oliveira, 

anunciou a renovação do 

convênio para a permanên-

cia do Posto de Atendimen-

to ao Trabalhador (PAT), 

que funciona no Espaço 

Cidadão, por mais cinco 

anos. A iniciativa, segundo 

o gestor municipal, refor-

ça a parceria entre Estado 

e Município e visa fortale-

cer a geração de emprego e 

qualificação profissional. 

     “Esta renovação é pri-

mordial para a geração de 

novas vagas e oportunida-

des de renda em Monga-

guá. Além do equipamen-

to ser uma importante 

ponte entre empregadores 

e trabalhadores, promo-

ve atividades de capaci-

tação que aumentam as 

oportunidades, sobretudo 

entre os jovens, de ingres-

sarem no mercado de tra-

balho”, defende o prefeito. 

     A assinatura do convê-

nio envolveu, além de Ber-

biz, a diretora regional da 

Secretaria de Desenvolvi-

mento Econômico do Esta-

do de São Paulo (SDE-SP), 

Equipamento promove integração entre empregadores, empresas e trabalhadores do 
município, fortalecendo geração de empregos e qualificação profissional

• PARCERIA •

JOSI CASTRO 
josi.castro@jornaldaorla.com.br

Rosângela Gibelato, o se-

cretário de Administração 

e Governo, Paulo Roberto 

Pereira Filho, e o coorde-

nador do PAT de Mon-

gaguá, Mateus Marques. 

Capacitação de jovens  

     A prefeitura de Mongaguá 

também deve ampliar os pro-

gramas de estágio e capacita-

ção para os jovens da cidade. 

O comunicado foi feito pelo 

prefeito, no Posto de Atendi-

mento ao Trabalhador (PAT), 

durante workshop realizado 

pelo Centro Integrado Empre-

sa Escola (CIEE) de Santos a 

alunos da rede de ensino mé-

RENOVAÇÃO 
DE CONVÊNIO É 
FUNDAMENTAL 
PARA GERAÇÃO DE 
NOVAS VAGAS E 
OPORTUNIDADES 
PARA JOVENS

dio, que participam do progra-

ma ‘Time do Emprego’.

 “Vamos nos empenhar 

para que nossos jovens te-

nham mais oportunidades 

de capacitação e de iniciarem 

os passos rumo à emprega-

bilidade”, promete Berbiz. 

     No treinamento, os jovens 

foram informados sobre os 

principais meios de entrada 

no mercado de trabalho, no-

ções de etiqueta laboral, re-

dação de currículo e como 

cadastrar seus dados na pla-

taforma que viabiliza as va-

gas para o Programa Jovem 

Aprendiz no município. 

Segundo o Cadastro Ge-

ral de Empregados e De-

sempregados (CAGED), do 

Ministério do Trabalho, 

na Baixada Santista foram 

criados 2.663 postos de tra-

balho entre outubro e no-

vembro de 2024. Este saldo 

é decorrente das 15.022 ad-

missões e 12.359 demissões. 

Segundo o estudo, o estoque 

de vagas formais na região é 

de 399.199, resultando num 

aumento de 0,7%. No Esta-

do de São Paulo, a variação 

desse índice ficou em 0,3%, 

com 38.562 postos e estoque 

de 14,5 milhões, aproxima-

damente. Considerando as 

nove cidades, no período, o 

emprego cresceu no comér-

cio, com saldo de 1.502 no-

vas vagas e variação de 1,6%, 

seguido pelo setor de servi-

ços, com 1.024 (0,4%).

No acumulado de 12 

meses, a região registrou 

16.227 novos empregos, 

com aumento de 4,2%, 

maior que o do Estado, 

que aferiu 3,4% na varia-

ção do período. Nestes 

meses, as atividades que 

mais empregaram foram 

Serviços, com saldo de 

10.641 vagas (4,4%), e o 

de Comércio com 3.329 

postos (3,6%). No entanto, 

em proporção, o setor que 

mais cresceu em contra-

tações foi o de Constru-

ção Civil, com 5,8% de varia-

ção e fechando o período com 

1,3 mil novas vagas.

Individualmente, San-

tos foi a que teve o melhor 

desempenho aferido em 

novembro com o saldo po-

sitivo de 729 vagas, apesar 

da baixa variação relativa 

de 0,39%. A cidade tam-

bém lidera a soma do ano, 

com a criação de 7.498 va-

gas (4,16%). Guarujá vem 

em seguida no ranking do 

mês, com 612 postos e a 

maior oscilação das nove 

cidades, com 1,26%. Em 

termos proporcionais, a 

Construção Civil de Praia 

Grande foi o setor que 

mais cresceu no número 

de vagas preenchidas, com 

17,75% de variação entre ja-

neiro e novembro de 2024, 

com 1067 postos.

Empregos na região crescem acima do nível estadual

Rosângela Gibelato,
 do SDE-SP e o prefeito, 
Luiz Berbiz de Oliveira, 
assinam renovação 
do convênio entre 
prefeitura e PAT

DIVULGAÇÃO

5
ANOS: PAT E 

PREFEITURA DE 
MONGAGUÁ RENOVAM 

COLABORAÇÃO

No acumulado dos últimos 12 meses, saldo é de 16.227 vagas

REPRODUÇÃO
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Refinaria Presidente Bernardes bate 
recorde na produção de Diesel

A Refinaria Presidente 
Bernardes (RPBC), em 
Cubatão, fechou 2024 
com recorde histórico na 
produção de diesel S-10. 
Entre janeiro e dezem-
bro, a unidade produziu 
3,8 bilhões de litros do 
combustível, represen-
tando um aumento de 
29% em comparação ao 
mesmo período do ano 
anterior, quando foram 
registrados 2,9 bilhões 
de litros. Todo o volu-
me produzido em 2024 
seria suficiente para 
abastecer cerca de 9,5 
milhões de ônibus.

De acordo com 
Fernando Tadeu de 
Castilho, gerente da 
RPBC, o resultado é fruto 
de um robusto plano de 
investimento e esfor-
ço conjunto com vários 
setores da companhia, 
em especial, os seto-
res de refino, logística 
e comercialização. “O 
desempenho mostra 
que o sucesso só é pos-
sível por meio de um 
trabalho colaborativo e 
sinérgico entre as dife-
rentes áreas”. 

Castilho também des-
taca o comprometimen-
to da refinaria com a sus-
tentabilidade, rentabili-
dade e desenvolvimento 
do país. “São princípios 
que guiam nossas ações 
e fortalecem nossa atua-
ção no mercado”.

Investimento 

O atual Plano de 
Negócios da Petrobras 
prevê, até o ano de 
2029, US$ 19,6 bilhões 
em investimentos no 
segmento de Refino, 
Transporte, Comercia-
lização, Petroquímica e 
Fertilizantes (RTC), repre-
sentando um aumen-
to de 17% em relação ao 
plano anterior. “Estamos 
aprimorando o parque 
de refino, como condição 
para desempenho global  
das refinarias”, comenta 
William França, diretor 
de Processos Industriais e 
Produtos da Petrobras. 

Investimento e esforço conjunto de vários setores da companhia foram fundamentais para 
a produção que seria suficiente para abastecer cerca de 9,5 milhões de ônibus

• EMPREGO•

DA REDAÇÃO
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Cofco investe R$ 1,2 bi para garantir 
operações de seu terminal no Porto 

A operadora chinesa Co-

fco Internacional, uma das 

principais companhias do 

agronegócio internacio-

nal, anunciou um inves-

timento de R$ 1,2 bilhão 

em transporte ferroviário, 

para atender as operações 

de seu novo terminal gra-

neleiro no Porto de Santos 

(SP). Segundo comunicado 

emitido pela empresa nes-

sa segunda-feira, dia 27, os 

recursos serão destinados 

à compra de 979 vagões 

e 23 locomotivas, que se-

rão utilizados para trazer 

grãos e açúcar do Centro-

-Oeste (CO) até a instalação 

no complexo marítimo.

Esses equipamentos terão 

capacidade de transportar 

até 4 milhões de toneladas 

dos armazéns e das indús-

trias de esmagamento da Co-

fco no CO e, também, de suas 

quatro usinas de açúcar no 

interior de São Paulo. 

Multinacional utilizou recursos para compra de vagões e locomotivas que 
vão trazer grãos e açúcar do interior para o complexo marítimo

• TRANSPORTE •

DA REDAÇÃO 
O transporte será reali-

zado pela operadora ferro-

viária Rumo (Grupo Cosan). 

Essas cargas terão como 

destino o Terminal Export 

Cofco (TEC), na região do 

Paquetá, no cais santista. A 

operadora passou a arrendar 

a unidade quando venceu o 

leilão para a sua concessão. 

Desde então, aportou mais 

de R$ 1 bilhão para aumen-

tar a capacidade de exporta-

ção da unidade. 

“Vamos ampliar em três 

vezes nossa capacidade e 

isso traz desafios logísticos. 

Portanto, optamos por este 

investimento em ativos fer-

roviários que possibilitará 

nosso crescimento de for-

ma sustentável, reforçando 

nosso compromisso de in-

vestir no agronegócio bra-

sileiro e figurando entre os 

maiores players do setor”, 

afirmou o diretor de Logís-

tica para a divisão de Grãos 

e Oleaginosas da Cofco In-

ternational no Brasil, Fabrí-

cio Degani.

O executivo ainda des-

tacou que a decisão por in-

vestir no modal ferroviário 

segue o planejamento da 

empresa para reduzir emis-

sões e avançar na descarbo-

nização de suas atividades. 

A preferência pelo uso de 

vagões reduzirá em 80% a 

emissão de CO2 na atmos-

fera, na comparação com 

a utilização de caminhões 

para a movimentação dos 

mesmos volumes. 

A Rumo destacou a impor-

tância da parceria com a Co-

fco nessa operação no Porto 

de Santos. O vice-presidente 

comercial da Rumo, Eudis 

Furtado, destacou que “a Co-

fco já é uma parceira comer-

cial importante para a Rumo.

Agora, a partir desse inédi-

to contrato no transporte 

de grãos e açúcar, juntas, 

conseguiremos expandir a 

nossa participação dentro 

do porto de Santos, que é 

o mais importante do país. 

Além disso, estamos contri-

buindo para otimizar a lo-

gística nacional e diminuir 

o custo Brasil”.

DIVULGAÇÃO

TRANSPORTE 
FERROVIÁRIO VISA 
CRESCIMENTO 
SUSTENTÁVEL 
E REFORÇA 
COMPROMISSO EM 
INVESTIMENTO NO 
AGRONEGÓCIO

1,2

4

BILHÃO DE REAIS É O  
INVESTIMENTO DA  

OPERADORA CHINESA  
COFCO INTERNACIONAL  

EM TRANSPORTE 
FERROVIÁRIO

OS NOVOS 
EQUIPAMENTOS TERÃO 

CAPACIDADE PARA 
TRANSPORTAR ATÉ 

MILHÕES DE TONELADAS 
DOS ARMAZÉNS 

E INDÚSTRIAS DA 
EMPRESA CHINESA



JORNAL DA ORLA 13TERÇA-FEIRA, 28 DE JANEIRO DE 2025 ESPORTES

Neymar rescinde contrato com Al 
Hilal e deve assinar com o Santos
Atacante espera ser anunciado pelo Santos nesta semana. Diretoria já prepara festa para 
receber a principal contratação do futebol brasileiro no ano

• DE VOLTA PARA CASA •

O sonho, enfim, está 
muito próximo de se tornar 
realidade. O atacante Ney-
mar deve chegar esta se-
mana para assinar contrato 
com o Santos até o final de 
junho deste ano. Entre jo-
gador e Santos, a situação 
está certa há alguns dias. 
Nesta segunda-feira (27), 
Neymar e Al Hilal chega-
ram a um acordo e rescindi-
ram o contrato do craque.

A euforia dentro do 
Santos acontece de forma 
intensa. Dentro do alvine-
gro existe um grande tra-
balho reunindo o depar-
tamento de futebol, ma-
rketing e outros setores 
do clube para anunciarem 
o Neymar. A princípio, o 
Peixe negociava o emprés-
timo do craque até o final 
de seu contrato com os 

FÚLVIO FEOLA 
fulvio.feola@jornaldaorla.com.br

CRÉDITO: RAUL BARETTA / SANTOS FC

Santos pretende anunciar o craque até o final desta semana. O jogador deve chegar a Santos na próxima quarta-feira

sauditas, mas as conver-
sas mudaram e uma resci-
são de vínculo aconteceu. 
Diante disso, o clube tem 
conversas avançadas com 
potenciais patrocinadores 
e também com a Umbro, 
fornecedora de material 
esportivo do Santos, para 
realizar uma apresentação 
de gala de Neymar retor-
nando ao alvinegro.

O retorno do craque 
ao clube que o revelou 
não está condicionado ao 
fato de Peixe se tornar 
uma SAF, Sociedade Anô-
nima do Futebol. A ideia 
de voltar para “casa” é 
recuperar o bom futebol, 
mas com negociações en-
volvendo o Private Investi-
ment Fund (PIF), grupo que 
controla, além do Al Hilal, 
o Al Nassr, Al Ittihad e o 
Newcastle. O Santos tem 
conferido de forma rígida 
tudo que envolve o esta-
tuto do clube, para que 

não exista nenhum pro-
blema judicial prejudican-
do uma eventual compra 
realizada pelos sauditas. 
O Conselho Deliberativo 
do Santos já se movimen-
ta viabilizar a situação.

Como a rescisão con-
tratual de Neymar com 
o Al Hilal já aconteceu, o 
Santos se prepara para 
fazer o anúncio do atle-

ta até sexta (31). Existe 
uma expectativa do cra-
que chegar em Santos 
na próxima quarta (29). 
Conforme antecipado pelo 
Diário do Peixe e confirma-
do pela reportagem do Jor-
nal da Orla, o Peixe se pre-
para para que a reestreia 
do Neymar com a camisa 
do Santos no confronto en-
tre Santos e Botafogo-SP, 
no dia 5 de fevereiro, às 
19h15, na Vila Belmiro, em 
jogo válido pelo Campeo-
nato Paulista. 

A data não foi esco-
lhida por acaso. O cra-
que vai completar 33 
anos neste dia. Está sen-
do preparado um gran-
de evento para a primei-
ra partida de Neymar 
com a camisa do Santos. 
Amigos e pessoas que 
cuidam da carreira do jo-
gador estão próximos de 
alugar um apartamento 
em Santos. 

Neymar tem casa em Gua-
rujá, mas o craque quer ficar 
mais próximo do CT Rei Pelé. 
Neymar tem realizado treina-
mentos com os companhei-
ros de Al Hilal e mostra estar 
recuperado de duas lesões. 
Ele sofreu uma ruptura do 
ligamento cruzado anterior 
e do menisco durante uma 
partida pela Seleção Brasilei-
rão durante as Eliminatórias 
da Copa do Mundo e mais 
recentemente uma ruptura 
no tendão da coxa esquerda. 
A preocupação com o atleta 
é quanto tempo ele vai pre-
cisar para melhorar fisica-
mente e estar em condições 
plenas de jogo.

O presidente Marce-
lo Teixeira,  em entre-
vista ao JO, confirmou 
que o clube estava atrás 
de uma “cereja do bolo” 
para a disputa da tempo-
rada 2025. A cereja vem 
junto com o bolo e a fes-
ta inteira.  
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NEYMAR VOLTA AO 

SANTOS APÓS 12 ANOS, 
QUANDO FOI VENDIDO 

AO BARCELONA

PRESIDENTE MARCELO 
TEIXEIRA GARANTIU 
QUE O CLUBE 
ESTAVA ATRÁS DA 
CONTRATAÇÃO DE UM 
CRAQUE. NEYMAR É 
A “CEREJA DO BOLO” 
PARA A TEMPORADA 
DE 2025. O JOGADOR 
PODERÁ DISPUTAR 
O CAMPEONATO 
PAULISTA E UMA PARTE 
DO BRASILEIRO E COPA 
DO BRASIL



Gabriel Veron atuou pelo Cruzeiro na última temporada. Jogador pertence ao Porto
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DUPLA DE REFORÇOS 
FOI PEDIDA PELO 
TÉCNICO PEDRO 
CAIXINHA. O 
ATACANTE PODE 
ESTREAR NO 
PAULISTÃO. JÁ O 
VOLANTE, APENAS 
NAS COMPETIÇÕES 
NACIONAIS 

Veron e Zé Rafael estão próximos 
de ser anunciados no Santos 

Próximo de anunciar Neymar 

como a principal contratação do fute-

bol brasileiro, o Santos acertou a con-

tratação do atacante Gabriel Veron, do 

Porto, por empréstimo até dezembro 

de 2025 e está próximo de criar víncu-

lo definitivo com o volante Zé Rafael, 

do Palmeiras.

Veron está em Santos e trabalha 

no CT Rei Pelé para em breve ser 

anunciado pelo clube. As questões 

contratuais e burocráticas já foram 

definidas entre Peixe e o empresá-

rio do jogador. Ele realiza exames 

médicos e assinará contrato por 

empréstimo. No contrato, o Por-

to colocou o valor do passe fixado, 

caso o time santista queira contar 

com o jogador em definitivo.

No caso de Zé Rafael , o Santos 

tentou a contratação por empréstimo 

junto ao Palmeiras em ao menos duas 

possibilidades. O jogador, a princípio, 

parecia querer permanecer no clube 

da Capital. Porém, os valores ofereci-

dos para uma contratação definitiva 

seduziram todas as partes. O contrato 

com o volante deve ser de três anos. Zé 

Rafael tem vínculo com o Palmeiras 

até dezembro de 2026.

Os dois jogadores agradam o téc-

nico Pedro Caixinha, que deu o aval 

para os dirigentes do Peixe negocia-

rem com ambos. Gabriel Veron chega 

já podendo estrear no Campeonato 

Paulista. Diferente do volante Zé Ra-

fael. O volante já atuou pelo Palmei-

ras no Paulistão e não poderá vestir a 

camisa do Peixe na competição.

Gabriel Veron tem 22 anos e foi 

revelado nas categorias de base do 

Palmeiras em 2019. Em 2022, foi 

comprado pelo Porto, de Portugal, 

por aproximadamente 10 milhões de 

euros. No ano passado o time portu-

guês emprestou o atleta para o Cru-

zeiro, que optou em não contratá-lo 

em definitivo. Ele atuou pela Raposa 

em 27 partidas, marcando seis gols e 

realizando duas assistências.

Zé Rafael foi surgiu na base do Cori-

tiba em 2013 e passou por Novo Ham-

burgo e Londrina. O volante se desta-

cou no Bahia em 2017, sendo contrata-

do pelo Palmeiras em 2019. No clube 

alviverde, ele disputou 308 partidas, 

balançou as redes em 25 oportunida-

des e deu 24 assistências. Conquistou 

vários títulos time da capital e se tor-

nou uma das referências do Palmeiras 

vitorioso dos últimos anos.

O Santos anunciou nesta tempo-

rada os zagueiros Luisão e Zé Ivaldo, 

o meia Thaciano, o lateral-direito Léo 

Godoy e o atacante Tiquinho Soares.

4
COM SUA CHEGADA AO 

PEIXE, ESTE É O NÚMERO 
DE  TIMES NA CARREIRA 

DE VERON

FÚLVIO FEOLA 
fulvio.feola@jornaldaorla.com.br

Atacante do Porto acerta com o alvinegro por emprétimo de um ano, enquanto volante do 
Palmeiras terá vínculo em definitivo. Dupla foi pedida pelo técnico Pedro Caixinha

3 
ESTE É TEMPO DE 

CONTRATO QUE ZÉ 
RAFAEL DEVE ACERTAR 

COM O SANTOS 

GUSTAVO ALEIXO/CRUZEIRO
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Com início complicado, Briosa briga 
por recuperação no Paulista A2

Com o histórico de uma 
vitória, um empate e duas 
derrotas, a Briosa se pre-
para para um grande desa-
fio: enfrentar o XV de Pira-
cicaba, atual líder do cam-
peonato, na quarta-feira às 
20h em Ulrico Mursa.

Apesar do começo con-
turbado, o vice-presidente 
do clube, Emerson Coelho, 
afirma que as dificuldades 
eram esperadas, mas que a 
situação da Portuguesa não 
é exclusividade, todos os clu-
bes estão embolados.

“Sabíamos que ia ser di-
fícil, o calendário do futebol 
é complicado também. Nós 
começamos a montar esse 
elenco no fim de novembro, 
então teríamos um tempo 
curto. Apesar de não termos 
disputado o segundo semes-
tre, os jogadores estavam em 
outros times jogando e isso 
também complica pra gente 
trazer pro time”, comenta. 
“Mas o início de campeonato 
é assim mesmo, é embolado 
e todos os times acabaram 
passando por essa situação, 
basta olhar a tabela”, finaliza.

Outra questão que atra-
palhou as primeiras tempo-
radas da Portuguesa são as 
contusões. De acordo com 
Emerson, alguns jogadores 
importantes sofreram lesões 
que prejudicaram a compo-
sição do elenco.

“Logo no primeiro jogo, 
nosso zagueiro, o Sorriso, 
teve uma torção séria no tor-
nozelo. Um lateral quebrou a 

O vice-presidente da Portuguesa Santista, Emerson Coelho, destaca que apesar das 
dificuldades iniciais, ainda há esperança para dias melhores em Ulrico Mursa

• RETOMADA  •

MATHEUS VIEIRA 
matheus.vieira@jornaldaorla.com.brl

A Briosa conta com o retorno de jogadores importantes para reverter a atual situação

5
A BRIOSA VAI PARA 
A QUINTA RODADA 

BUSCANDO 
RESULTADOS MELHORES

FERNANDA LUZ/AGÊNCIA PAULISTÃO

DIVULGAÇÃO/TATICA ASSESSORIA

mão e o reserva rompeu o 
ligamento cruzado. O cen-
troavante que deveria jogar 
contra o Santo André teve 
uma lesão durante o treino 
no dia anterior. Nós não con-
távamos com isso”.

Emerson detalha que o 
momento é de esperança 
na recuperação desses jo-
gadores e nas novas con-
tratações, apesar do pouco 
dinheiro em caixa. “Esses 
jogadores irão retornar aos 
poucos e a Portuguesa segue 
contratando, mas a realida-
de é que não temos muito 
dinheiro sobrando, o clube 

Adriano Piemonte assume comando 
do Jabuca de forma interina

Após a saída de Marcos Fa-
biano, o gerente de futebol do 
Jabaquara, Adriano Piemonte, 
irá assumir o comando interino 
do time para a partida contra o 
União Barbarense, às 15h des-
ta quarta-feira no Estádio Es-
panha, pela terceira rodada do 
Campeonato Paulista A4.

Rodriguinho, que coman-
dou o clube na derrota con-

tra o Barretos, retorna ao 
cargo de Supervisor.

Piemonte já foi técnico 
do Leão da Caneleira em ou-
tra oportunidade, no perío-
do entre 2022 e 2024.

SAÍDA PRECOCE
Marcos Fabiano deixou o 

cargo de técnico após entrar 
em comum acordo com os 

não tem o caixa alto e isso 
complica um pouco”.

Mesmo com todos esses 
problemas, Emerson consi-
dera que a situação segue 
dentro do planejado.

CONFIANÇA NO TÉCNICO
Emerson esclarece que a 

Briosa confia no trabalho de 
João Vallim e descarta a pos-
sibilidade de uma troca neste 
momento. “O trabalho segue. 
É o início do campeonato, tudo 
está sendo medido, avaliado. 
Não há qualquer pretensão de 
alteração”, finaliza.

A PARTIDA ENTRE 
A PORTUGUESA 
SANTISTA E O LÍDER 
DO CAMPEONATO, O 
XV DE PIRACICABA, 
ACONTECE EM ULRICO 
MURSA NESTA QUARTA-
FEIRA (29), ÀS 20H00.

gestores do Departamento de 
Futebol Profissional alegando 
questões de ordem familiar.

CLASSIFICAÇÃO
Atualmente, o Jabaquara 

AC ocupa a 13ª colocação 
no Campeonato Paulista da 
Série  A4 e tem o histórico 
de uma vitória, um empate e 
uma derrota. 

INGRESSOS DISPONÍVEIS

As entradas para a parti-
da contra o XV de Piracicaba 
já estão à venda e podem ser 
adquiridos na secretaria da 
Briosa ou nos pontos de ven-
da externos.

A novidade deste ano é 
que sócios da Briosa que 
estejam com a mensalida-
de em dia têm direito a um 
ingresso gratuito. Basta se 
dirigir à secretaria do clube 
com até 24h de antecedên-
cia da partida, para retirar a 
entrada para a arquibanca-
da descoberta. 

Piemonte já assumiu o comando técnico do Leão entre 2022 e 2024
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TEXTO ISABELA MARANGONI > REPÓRTER DE CULTURA| FOTO DIVULGAÇÃO

JORNALISTA, 
PRODUTOR 
CULTURAL E 
PESQUISADOR 
LANÇA HOJE 
O LIVRO 
'PIONEIROS 
DA CULTURA 
GEEK EM 
SANTOS'

ANDRÉ AZENHA
JORNALISTA, ESCRITOR E PRODUTOR CULTURAL

ENTREVISTA

"A CULTURA DEIXA AS 
PESSOAS MAIS FELIZES"

rítico de cinema, jornalista e um gran-
de amante da cultura geek, André 
Azenha lançou o livro ‘Pioneiros da 
Cultura Geek - Volume 1’ na última 
semana. Como parte do lançamento – 
e aberto aos fãs da cena nerd que qui-
serem participar – ele vai promover 
nesta terça-feira (28) rodas de con-
versa para conversar sobre a obra. O 
encontro será no Instituto Arte no Di-
que, em dois horários: 15 e 17 horas.
Nesta entrevista exclusiva ao Jornal 
da Orla, Azenha fala mais do novo li-
vro e seu objetivo de valorizar e res-
gatar histórias que exploram o univer-
so geek em Santos. Confira:

O que levou você a pesquisar a cul-
tura geek e lançar o livro?
Santos está entre as cidades mais 
nerds do Brasil. Uma coisa de 15/20 
anos para cá, começa a Marvel Stu-
dios, tem o boom, ficou muito na 
moda e virou uma coisa até cult ser 
geek. Essa geração mais jovem já vem 
inserida nesse contexto, mas lá atrás, 
nos anos 80 e 90, era marginalizada. 
Quem era nerd sofria bullying. Eu 
queria dar voz e destacar quem des-
bravou isso aqui na cidade. As pessoas 
que desbravaram. Tinha o A-Arca, que 
era um site da pré-história da inter-
net – surgiu junto com o Omelete – e 
quando saiu do ar, muitos registros se 
perderam. Em livro a coisa fica regis-
trada para sempre.

Como foi a pesquisa? Alguma histó-
ria ou personagem te marcou mais? 
Muita gente eu já conhecia. Como 
trabalho com isso, estou inserido 
nesse contexto. Com outras pes-
soas, fiz um questionário. Tem gen-
te que já morreu também, como o 
Miro, Argemiro Antunes, que era 
meu amigo, cartunista. As pessoas 
não podem esquecer, ele colabora-
va com o Pasquim, ajudou a criar o 
clube de cinema. Todos os perso-
nagens têm histórias importantes, 
mas tem o Alexandre Valença, o Bar, 
que é professor e quadrinista. Ele 
se envolveu com todo mundo desse 
cenário, de algum jeito ou de outro.  
 
O que esperar da parte 2? Quando 
será lançada?
Em junho deve sair o volume 2. Nesse 
primeiro volume, entrou muita gente de 
quadrinhos. No segundo, eu vou desta-
car anime, cosplay, os primeiros que fa-
ziam aqui. Falo da Banca Estátua nesse 
primeiro. Tem que falar da Monolito, tem 
a Invasores, que foi uma loja importante 
que já não existe há um tempo, mas que 
teve os primeiros eventos de quadri-
nhos. Esses vão entrar já no volume 2.
 
Por que focar na cultura geek?
É um cenário que estou inserido. Pri-
meiro o cinema, que é a minha praia, é 
o que eu faço há 20 anos. Temos mui-
tos eventos geeks em Santos, muita 

C

gente que fala de cena geek, mas não 
podemos ignorar quem foram as pes-
soas fundamentais nisso. Como estou 
próximo, eu queria dar a voz, não só 
com o livro, mas com a exposição que 
está na Gibiteca.

Qual o impacto da cultura geek na 
formação cultural do santista?
Hoje está superforte, né? A cidade 
embarcou, temos a Santos Comic 
Expo, a Anime Summer, o Festival 
Geek da Prefeitura, tem o Festival 
Batman Day, que eu organizo, tem as 
pré-estreias do Rock, a Gibiteca, que 
é super tradicional. Santos, acho que 
pelo fato de ter o Porto, é a porta do 
Brasil para o mundo. Essa vocação 
cultural foi um facilitador para que o 
cenário geek crescesse, até porque 
tinha a questão do bullying lá atrás, 
mas as pessoas estão entendendo 
que é um cenário que abre portas 
para outras culturas. As histórias em 
quadrinhos abrem porta para a lite-
ratura mais profunda, o cinema de 
super-herói abre porta para um cine-
ma que pode ser mais profundo, de 
outros gêneros cinematográficos, o 
game e o RPG instigam a criatividade, 
as relações entre as pessoas. 

O que esperar das rodas de conver-
sa no Arte no Dique?
Vou falar justamente sobre como a 
cultura geek pode transformar vidas, 
explicar as vertentes, falar do cená-
rio em Santos. Vou também sortear e 
doar os livros.

O conteúdo também está sendo ex-
pandido para outros formatos, não?
No blog eu publico entrevistas mais 
amplas, conteúdos exclusivos. Já 
tem algumas publicadas, toda sema-
na subo mais. São entrevistas mais 
extensas das que que estão no livro. 

Como foi a parceria com a Márcia 
Okida?
Os textos da exposição são meus e 
ela montou a arte. Pedi para que fos-
se algo estilo fanzine, quadrinho. Tem 
os personagens que estão no livro e 
são 20 painéis contando de maneira 
lúdica essas histórias. Está em cartaz 
na Gibiteca, todos os dias das 10h às 
19h. Aos domingos é das 10h às 15h. 
De graça para quem quiser visitar.

 O que pode dizer a quem busca um 
caminho na cultura geek?
É um mundo que abraça as pessoas. 
Acho que a arte e a cultura, de ma-
neira geral, melhoram a vida do ser 
humano. Quem consome ou tenta 
aprender algum meio artístico, ou 
consome música, literatura, cinema. 
Mesmo que não vá trabalhar com isso, 
viver disso, acaba se tornando um ser 
humano melhor, vai ser um médico 
mais sensível, um carpinteiro, um co-
merciante, seja qual for a profissão. 
A cultura e a arte deixam as pessoas 
mais felizes.

RODA DE CONVERSA
Nesta terça (28/1) no Instituto 
Arte no Dique (Rua Brigadeiro 
Faria Lima, 1349), às 15h e às 17h

ISABELA MARANGONI 
Repórter de Cultura
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Um dia é pouco para ce-

lebrar o aniversário de uma 

cidade tão rica culturalmen-

te quanto Santos. A cidade de 

tantos movimentos culturais 

de vanguarda, de artistas ce-

lebrados em nível nacional 

e até internacional, cenário 

para festivais culturais que 

mobilizam milhares de pes-

soas. A cidade do Santos Fu-

tebol Clube, das praias, das 

muretas, do Peixe na entrada.

Tanta riqueza cultural 

precisa de pelo menos um 

mês de celebração. A mostra 

“Patrimônio em Exposição”, 

organizada pela Secretaria 

de Cultura e com curadoria 

de Inês Rangel, celebra os 

479 anos da Cidade.

Com 25 obras do acervo 

da Prefeitura que perten-

cem a artistas plásticos de 

todo o país como Ianelli, 

Sendim, Pellegatta, Mario 

Zanini, Henrique Amaral, 

Patrimônio em exposição 
ocupa a galeria Braz Cubas
Mostra com 25 obras, todas do acervo da Secretaria de Cultura de Santos, 
fica em cartaz até 28 de fevereiro no Centro de Cultura Patrícia Galvão

FOTOS  INÊS RANGEL

Exposição com 25 obras  fica em cartaz até o fim de fevereiro

                                                                                           TRILHA SONORA DA PÁGINA: LEIA OUVINDO "LES OISEAUX DE PARIS", DE TATIANA EVA-MARIE 

Araquém Alcântara, Geral-

do Lara, Guiomar Fagun-

des, Luiz Hamen, Marcos 

Trancoso, Fabrício Lopes 

e Anderson Camargo, con-

templados em salões e Bie-

nais de arte.

A exposição tem entrada 

gratuita e fica na galeria de 

Arte Braz Cubas, no 2º andar 

do Centro de Cultura Patrícia 

Galvão, na Av. Senador Pinhei-

ro Machado, 48, de segunda a 

sexta, das 13 às 18 horas.

DA REDAÇÃO OBRAS SÃO DE 
EXPOENTES DAS ARTES 

PLÁSTICAS DE TODO 
O BRASIL, COMO 

PELLEGATA, ARAQUÉM 
ALCÂNTARA, ARMANDO 

SENDIN E GUIOMAR 
FAGUNDES

Curadoria da mostra é da coordenadora de Museus e Galerias da Secult, Inês Rangel, que buscou expoentes das artes visuais de todo o país

Mostra é em homenagem aos 479 anos da cidade de Santos A entrada para a Patrimônio em exposição é gratuita

LELÊ LÓTUS NO 
SESC SANTOS
O show "Leoa" é uma 

poderosa manifestação

artística da cantora, 

compositora e 

multiinstrumentista 

Lelê Lótus, que traz à 

tona a intensidade do 

amor e da paixão. 

29/JAN 
20h 
Comedoria do Sesc 
Santos 
Rua Conselheiro Ribas, 
136 - Aparecida

DIVULGAÇÃO/ SESC SANTOS

DIVULGAÇÃO

MARINA SENA É O 
DESTAQUE EM 
PRAIA GRANDE 
A cantora Marina Sena é 

o destaque do próximo 

sábado (1º/2) no palco 

montado no kartódromo 

municipal de Praia Grande, 

dentro da programação do 

Estação Verão Show. No 

mesmo dia se apresentam 

Pedro Sampaio e a dupla 

Matheus e Kauan. Os 

ingressos estão à venda pelo 

site www.estacaoveraopg.

com.br, Palácio das Artes 

(Av. Pres. Costa e Silva, 

nº 1600 – Boqueirão), de 

segunda a sábado, do 

meio-dia e meia até 19h30) 

e outros pontos descritos no 

próprio site. 

1º/FEV 
19h 
Kartódromo Municipal 
de Praia Grande 
Rua José Bonifácio, s/nº, 
Sítio do Campo


